

07 de julio del 2020
Santo Domingo, DN

Señores

Miembros del Consejo del Poder Judicial

Luis Henry Molina Peña, Presidente
Nancy Salcedo Fernández,
Etanislao Radhamés Rodríguez Ferreira,
Fernando Fernández Cruz,
Leonardo Recio Tineo.
Sus Manos.-

RECIBIDO

Honorables Consejeros:

Los suscritos, abogados en ejercicio de los tribunales de la República, preocupados por la paralización de las actividades judiciales dispuesta mediante resolución del Consejo del Poder Judicial, exigimos a dicho órgano que reconsidere y proceda de inmediato a la reapertura de las labores judiciales presenciales en todo el país, sin colocar trabas a las mismas.

Por mandato constitucional el Poder Judicial es el encargado de velar por el respeto al Estado de derecho mediante la aplicación de la ley, siendo contraproducente que el Consejo del Poder Judicial se coloque fuera de la legalidad, impidiendo que desde el más humilde de los ciudadanos hasta la mayor de las empresas puedan obtener una justicia oportuna.

Los abajo firmantes no estamos opuestos a la incorporación de la tecnología en el servicio de justicia, lo que cuestionamos es que ello se haga de espaldas al ordenamiento jurídico vigente y sin el consenso y planificación necesarios para garantizar que su implementación no sea pasajera, como ocurre cuando las cosas se hacen sin la debida planificación.

Al día de hoy innumerables fallas se han detectado en las herramientas y servicios digitales que se han implementado durante la pandemia, lo que lejos de lograr disminuir los tiempos de respuesta, los ha aumentado significativamente, lo cual es señal de que este proceso de revolución en el servicio de justicia debe llevarse a cabo de manera más pensada y sosegada, para que no provoque daños irreparables a los derechos de los ciudadanos y pérdida de la ya malograda confianza en el poder judicial.

Llamamos al Consejo del Poder Judicial a que escuche las voces que reclaman el reinicio pleno de las labores judiciales, guardando las debidas medidas sanitarias, y convoque a un gran diálogo con todos los actores del sector justicia, para entre todos apostar por una justicia fuerte, oportuna y acorde con los nuevos tiempos.

Firmantes:

